

Fecha 14.10.2014	Sección Cartera / Falla de origen	Página 7
---------------------	--------------------------------------	-------------

En TPP, aún no hay acuerdo textil-confección

● Preocupación entre empresarios ante negociaciones, dice la Concamin

IVETTE SALDAÑA

—maria.saldana@eluniversal.com.mx

Entre los empresarios mexicanos existe la preocupación de que en las negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés) se logre mayor acceso para los productos agropecuarios mexicanos en Japón, protección para los intereses de la industria y que se respeten los beneficios del TLCAN; de lo contrario no habrá ganancias para algunos sectores del país, advirtió el vicepresidente de la Concamin y presidente de la Coalición Empresarial para la Negociación del TPP, Moisés Kalach Balas.

El también presidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil dijo que en materia de telas y prendas de vestir, aun cuando en el TPP no hay un acuerdo en torno a reglas de origen, en México podrían imponerse controles para evitar la entrada de mercancía subvaluada como se hizo para el calzado de importación.

Hace unas semanas, durante su comparecencia, el secretario de Economía Ildefonso Guajardo comentó a diputados que así como impusieron controles en las aduanas mexicanas

para impedir que entraran zapatos de importación subvaluados lo mismo se haría con la industria textil y de la confección.

Sobre ello, Kalach explicó que “no tenemos claridad sobre la fecha del anuncio, ni qué va a contener, pero estamos trabajando conjuntamente con la autoridad”.

En entrevista, a una semana de que se lleve a cabo la reunión ministerial del TPP, Moisés Kalach Balas precisó que están en alerta en torno al rumbo que tomará el diálogo entre los 12 países que conforman el TPP —entre

ellos México, Japón, Singapur, Brunéi, Vietnam, Malasia, Estados Unidos y Canadá—, en caso de que se acelere la negociación.

Porque la negociación del TPP está en “un momento sensible”, en donde para avanzar se requiere que Estados Unidos y Japón lleguen a acuerdos bilaterales ante la importancia que tienen los dos países, pero actualmente el diálogo entre ellos está en una situación “crítica”.

La reunión ministerial del TPP del 23 y 24 de octubre arrojará información que permitirá tomar decisiones, porque al estar presentes los ministros de comercio de 12 países se espera que se genere presión para alcanzar consensos.

También se mantienen atentos a que se discutan las preocupaciones agrícolas e industriales de los mexicanos, por ejemplo, que se amplíe

el acceso de México al mercado japonés para productos agropecuarios y que no se pierdan las ventajas que se tienen con Estados Unidos y Canadá al ser los tres países socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, ya que de no haber ganancias en esos temas la negociación será muy dura para los que queden fuera.

“En la medida en que se atiendan nuestros temas y la negociación salga bien, México podrá ganar con el TPP; si no, hay que tener mucho cuidado con las decisiones porque algunos de los intereses mexicanos quedarían desatendidos”. ●

“En la medida en que se atiendan nuestros temas y la negociación salga bien, México podrá ganar con el TPP; si no, hay que tener mucho cuidado”

MOISÉS KALACH BALAS

vicepresidente de Concamin

